

Diario Al día

Julio 2024

Edición N°786

Máx. 20-Min.7

www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

INVESTIGARÁN FALLA DEL CARIÑO BOTADO



Municipalidad de San Esteban y U de Chile firman interesante convenio para promover investigaciones respecto a la “falla del cariño botado”

Pág.2

Feria Entreteniños cautivó a la familia andina

Pág.3

Emprendedores trazaron desafíos para el sector en nueva versión del Meet UP Los Andes

Pág.6

En la recta final se encuentran 600 familias del condominio Las Brisas para la entrega de sus viviendas



Educando con amor



Colegio Andes Chile TOP FIVE en resultados SIMCE 2023



@CACH.COLEGIOANDESCHILE

Feria Entreteniños cautivó a la familia andina

Actividad realizada en el Gimnasio Centenario tuvo una masiva convocatoria.

Una tarde entretenida se vivió en el Gimnasio Centenario a cargo de la Oficina Municipal de la Niñez. Todo su equipo se desplegó para ofrecer un panorama distinto en estas vacaciones de invierno, totalmente gratuito.

Un espectáculo circense, circuito deportivo y psicomotor, stand de juegos didácticos, centro culinario, donde verdaderos chefs daban la opción de cocinar, pintas caritas, entre otras actividades recreativas.

Manuel Rivera, alcalde de Los Andes, dijo que “estamos contentos de ofrecerle a la comunidad un panorama tan novedoso. Durante toda la semana estuvimos en el Gimnasio Centenario con actividades para los más pequeños, y agradecido con la respuesta de las familias que repletaron este recinto”.

Jessica Agurto, encargada de la Oficina de la Niñez, comentó que “la Feria Entreteniños, se enmarca dentro del programa de las vacaciones de invierno que el municipio organizó para la comunidad, especialmente para las familias. Así que estamos trabajando todos los equipos de la oficina, los agradecimientos principalmente a ellos, que hicieron posible toda esta actividad, toda la producción, y por supuesto la Municipalidad de Los Andes, una vez más, a través de la Oficina de la Niñez, están pendientes, preocupados y ocupados de la infancia de la comuna”.

La pequeña Agustina Zamora, dijo que “me pareció divertido, entretenido y además que regalaron cosas. Me pareció muy interesante. Aylin Olivares, comentó que “lo encontré súper entretenido, novedoso y bueno para un sábado feriado, que no hay dónde ir y está todo cerrado, bacán”.



Emprendedores trazaron desafíos para el sector en nueva versión del Meet UP Los Andes

La Corporación Pro Aconcagua participó de una nueva versión del Meet Up Los Andes, enmarcado en el 28ee TraveIA, actividad impulsada por Ecosistema Eiva, con el respaldo de la Cámara Regional de Comercio y la Producción, además de la participación del Centro de Negocios de Sercotec, actividad desarrollada en Enjoy Santiago.

Esta instancia de networking en el Valle del Aconcagua reunió a emprendedores locales, quienes conocieron sobre experiencias exitosas de emprendimiento y que luego se abordó, en mesas de trabajo, en las cuales se concluyó que los principales desafíos son mejorar la comunicación y generar más redes de colaboración como trabajo en equipo para alcanzar los objetivos respectivos.

Jennifer Fernández, segundo vicepresidente de la Cámara Regional del Comercio y la Producción, manifestó que en esta oportunidad se trabajó con los emprendedores, quienes definieron -en conjunto- los principales desafíos para los próximos años, por ejemplo, cómo les gustaría que fuera el ecosistema local a futuro.

Luis Salinas, presidente de la Cámara de Turismo de Calle Larga, reafirmó que fue una excelente iniciativa reunir a los emprendedores, “una oportunidad para conocernos y saber sobre los distintos emprendimientos que existen en la zona”.

Para la Gerente de la Corporación Pro Aconcagua, Claudia Gajardo, no solo representa una instancia para que se encuentren los emprendedores locales, “permite que instituciones que trabajamos en el emprendimiento y la innovación, nos conozcamos y colaboremos”.



Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario






Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl

@maquillajecamilacruz



SUSHI MONA
RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103

2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Murphy Corretajes
ASESORIAS INMOBILIARIAS

+56 9 9868 8289

kmurphycordova@gmail.com

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		8°		21°
Mar		7°		20°
Mié		9°		20°
Jue		8°		18°
Vie		7°		18°
Sáb		7°		17°

Municipalidad de San Esteban y U de Chile firman interesante convenio para promover investigaciones respecto a la “falla del Cariño Botado”

La alianza entre las dos entidades facilitará la realización de estudios y divulgación de investigaciones científicas y el conocimiento en geociencia.

Un interesante convenio de colaboración suscribió este lunes la Municipalidad de San Esteban y la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, que tiene por objetivo facilitar el trabajo conjunto de ambas instituciones, con el fin de promover la investigación científica y el conocimiento en geociencias de la comuna, principalmente, de la conocida “falla del Cariño Botado”.

Esta asociatividad generará facilidades para la investigación de los fenómenos naturales del territorio, que a su vez servirán como base para comprender los riesgos presentes en el entorno.

La ceremonia estuvo encabezada por el alcalde Christian Ortega y el decano de la señalada facultad, Francisco Martínez, el delegado presidencial, Cristian Aravena, concejales y vecinos del sector.

Las autoridades valoraron este significativo paso, pues significará fortalecer y promover la investigación, así como divulgar y educar a los vecinos.

En ese sentido, el jefe comunal señaló que es fundamental el trabajo mancomunado con el mundo académico, pues “es importante avanzar en el conocimiento sobre esa falla, pero también conocer todo el territorio. Esta información es de suma importancia a la hora de tomar decisiones y, de la misma manera, educar a las y los sanestebinos respecto a cuál es la realidad geológica de nuestra comuna. Así que no me queda más que agradecer al decano y a la Universidad, así como también a los vecinos del Cariño Botado que siempre han estado muy presentes e interesados”, afirmó.

Por su parte, Martínez destacó que “este acuerdo permitirá desplegar el conocimiento e investigar sobre los hechos naturales que ocurren en San Esteban, donde están las fallas milenarias, y que además son parte de la dinámica del macizo rocoso y que son parte de los estudios fundamentales en geofísica. Además, tiene una segunda dimensión, que aborda la relación con la gente, pudiendo compartir el conocimiento, entusiasmar a los vecinos y que puedan valorar la maravilla que significa tener una montaña”, señaló.

Durante la ceremonia, la doctora Luisa del Carmen Pinto Lincoñir, que realizó una breve pero explicativa presentación respecto al origen del hallazgo de esta falla y detalló cronológicamente el avance de este estudio.

Para hacer un poco de historia, la Falla Cariño Botado se conoce desde hace al menos quince años, poco se conocía sobre su tectónica y potencial sismogénico. Sin embargo, un reciente trabajo se propuso revelar estas y otras características. Se trata del paper "Active thrust tectonics along the western slope of the Central Andes southernmost Pampean flat-slab segment (~33°S, Chile): The Cariño Botado fault system", publicado en septiembre pasado en la revista *Geomorphology* por investigadores de la Universidad de Chile, University of Iceland, University of Toulouse (Francia) y Baylor University (EE.UU.), quienes realizaron mapeos en terreno, datación y revisión de bibliografía durante varios años.

Tras diversos análisis, los investigadores lograron revelar que esta falla tiene al menos 15 km de extensión. Es inversa, es decir, que monta rocas de millones de años de antigüedad del bloque cordillerano sobre sedimentos recientes de miles de años. Es activa, pues afecta capas con sedimentos de unos 8.700 años de antigüedad y sería capaz de generar terremotos corticales, es decir, superficiales, de magnitudes entre 6 y 7,5.

Por lo demás, para los próximos meses, se desarrollará un simposio internacional sobre la Falla del Cariño Botado, donde se espera la visita a la zona de científicos de distintas partes del mundo.

En la recta final se encuentran 600 familias del condominio Las Brisas para la entrega de sus viviendas

Además de conocer información del final del proceso, se sortearon las terminaciones de una casa y un departamento.

Un sueño que se inició en 2017 ya está finalizando. En la recta final se encuentra la construcción del conjunto Las Brisas y con ello la pronta entrega a los beneficiarios. Un proyecto que ha sido tomado como ejemplo por muchas otras comunas.

En reunión masiva, tanto alcalde como el directorio del comité, además de la empresa patrocinante, Aginva, sortearon las terminaciones de una casa y un departamento, a la vez que fue una jornada llena de alegría y sorpresas para las familias que recibirían muy pronto sus casas.

Nayareth Iturrieta, fue una de las favorecidas con todos los arreglos del departamento piloto. “Me siento muy feliz porque igual empezar de cero es difícil y ya con un departamento que viene con terminaciones, se ahorra mucho. Es una felicidad. Agradecida de Fabiola por todas sus gestiones, al igual que el apoyo del alcalde, quien ha sido un aporte fundamental también para que el proyecto sea una realidad.”

Por su parte el alcalde, Manuel Rivera dijo “que sin lugar a dudas este ha sido un proyecto exitoso visitado por otras autoridades para ser copiado, un barrio modelo para Los Andes, y por eso uno está orgulloso. Son 600 familias que están cumpliendo el sueño de la casa propia, gracias a esta gestión alcaldicia, y particularmente a ellos, que han sido tremendamente esforzados. Nosotros estamos construyendo nuevos hogares y un barrio para nuestra ciudad de Los Andes, y lo hacemos con mucho cariño”.

Fabiola Núñez, presidenta Comité Las Brisas de Los Andes se siente entusiasmada de haberle dado la posibilidad a dos familias de tener sus viviendas completamente terminadas. “Nosotros postulamos a un subsidio donde la vivienda queda cancelada, no vamos a tener que pagar ningún peso de arriendo, de dividiendo, de nada, pero sí venían sin terminaciones, y por eso hicimos las gestiones para hacer estos dos sorteos.”



Opinión: Seres espirituales en la era de las frases motivadoras Por Ninoska Hunt Facilitadora de Psych-K

Desde muy niña se manifestó en mí una constante inquietud por comprender al mundo. La época de los “por qué” fue intensa e incisiva. Lamentablemente mi mente ávida por respuestas no logró ser atendida por mi entorno, más práctico y menos etérea.

En poco tiempo, hallaría en la lectura una fuente de información que calmaría- al menos por un tiempo- el incipiente y voraz deseo de “comprender”.

Esta formación que fue acompañada por profesores increíbles que la vida puso en mi camino, apareció la religión. Como era de esperarse, al principio devoré y mi corazón exaltado quería cada vez más.

En medio de estudios bíblicos y reuniones que a mis pares les parecían aburridas, salté un par de veces, en medio del púlpito con preguntas que para muchos feligreses adoctrinados eran muy incómodas. Por lo que en vez de una respuesta recibía miradas juiciosas y rechazos que cada vez se hacían más extraños.

No recuerdo exactamente el momento en que sentí que todas las respuestas que creí encontrar en esos libros y estudios comenzaron a sentirse vacías. Pero si recuerdo la decepción, sentimiento que pronto se mezcló con rebeldía propia de la adolescencia. Ninguna de mis experiencias fue acogida y comprendida. Solo encontré juicios transformados en culpas y que hacían ver los problemas de una adolescente, aún más graves de lo que ya sentía.

Confieso que la culpa me alejó del mundo eclesiástico. No era momento de cuestionar sus doctrinas, aún mi mente no surcaba esos parajes. Pero me alejé esa eterna definición moral de lo que está bien y mal, considerando además en que en un pueblo tan pequeño como el que crecí los secretos no existían, y los sobresaltos de feligreses por intentar ocultar vergüenzas eran de cada día.

Me quedé en plena adolescencia, huérfana, sin un lugar a donde ir. Hasta que en la escuela cursando 8vo básico nos dieron a leer el libro “Siddartha”.

Sin abordar los detalles de esta lectura, sólo me permito contarles que mis esfuerzos por entender habían encontrado lugar. La historia de Siddartha me mostraba que la vida misma era mi mejor maestra, y que la verdadera búsqueda no era hacia afuera sino hacia dentro, hacia el propio Ser.

Teniendo 13 años, y a través de esta lectura ya sabía que nada de lo que buscaba estaba fuera de mí, no quiere decir que por esto me iluminé, fue más que nada un Despertar.

Habría aún de caminar muchos vericuetos para encontrarme con las herramientas correctas que me permitieran abrir y habitar ese lugar dentro de mí.

El despertar de la conciencia, no es un hito personal, sino y sobre todo social. Lo que ha llevado a un crecimiento incipiente de buscadores espirituales y cada día somos más los que nos dedicamos a apoyar el desarrollo espiritual de las personas compartiendo las herramientas que hemos adquirido.

Pero como una especie de pandemia silenciosa que se ha colado- casi literal- en nuestras manos, y casi calcado a los feligreses de antaño, ahora nos encontramos con una especie de acoso de frases motivadoras que nacen del marketing de estos agentes del desarrollo personal, que necesitan más “clientes” y pero que al igual que antes, están vacíos y no sirven para quienes NECESITAN ayuda verdadera a una depresión, una crisis de angustia, ansiedad o estrés. O simplemente para una adolescente que busca respuestas y tal como fue hace años, las respuestas siguen estando dentro, no afuera.

¿Dónde están tus respuestas?



Ninoska Hunt Aguilera
Facilitadora de Psych-K
Formación en Terapias Holísticas
Colaboradora de Ahora & Terapias
Gestora de Cursos de Desarrollo Personal
@ninohunt_



S Centro Médico
SEDent
ODONTOLOGÍA | MEDICINA

Área Dental

- Implantología
- Rehabilitación Oral
- Ortodoncia (frenillos)
- Cirugía Maxilofacial
- Limpieza
- Operatoria
- Periodoncia
- Endodoncia
- Radiología
- Blanqueamiento láser

Área Médica

- Oftalmología
- Medicina General
- Psicología
- Obstetricia
- Kinesiología

Urgencias Dentales

De Lunes a Viernes
10:00 a 12:30 Hrs.
15:30 a 18:30 Hrs.

Sábados
10:30 a 14:00 Hrs.

PUBLICA CON NOSOTROS



+56 9 4541 0740



Contacto@diarioaldia.cl

